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Édito 
Chères et chers administré(e)s, 

En ce début d'année, je tiens à vous présenter mes vœux les plus chaleureux. Je souhaite 
avant tout que cette nouvelle année vous apporte bonheur, santé et prospérité, à vous 
ainsi qu'à vos proches. 

Votre amitié et votre soutien sont très importants pour moi et pour tous les membres de 
l'équipe municipale. Nous travaillons tous ensemble, élus et agents, pour améliorer  

qualité de vie dans notre petite commune. Ce n’est pas toujours facile mais nous faisons 
au mieux pour trouver des solutions.  

Je remercie également les associations communales et leurs bénévoles qui cette année 
encore, ont proposé des manifestations de qualité, qui ont attiré énormément de monde 
et permis de faire connaitre Saint-Martin-Cantalès. Je leur souhaite de faire encore mieux 
en 2024 ! 

Je ne vais pas m’attarder sur ce qui s’est fait, parce que vous êtes nombreux à nous suivre 
sur les réseaux sociaux de la mairie et à être abonnés à notre newsletter municipale. 

Je vais juste vous donner quelques infos de dernière minute : 

Le démarrage des travaux de la salle des fêtes a pris du retard, le temps que toutes les 
subventions tombent et que de nouvelles soient déposées. Nous espérons que les 
travaux pourront débuter au printemps. 

L’an dernier à cette même période, je vous parlais du recensement.                                                                          
Les chiffres sont tombés : en 2023 ont été recensés 157 habitants, je dirai même 158 
avec la naissance d’Archie au domaine des Treize Vents au mois de mai. Pour comparer, 
la population municipale au 1er janvier 2021 était de 150 personnes. Alors peut-être que 
certains diront que ce n’est pas beaucoup, mais pour une petite commune comme la 
nôtre, c’est un indicateur de bonne santé, sachant que bien malheureusement, nous 
avons souvent plus de décès que de naissances. Mais depuis quelques années, la 
courbe a tendance à s’inverser, les maisons se vendent, de nouvelles familles 
s’installent, le camping du Pont du Rouffet a été repris et a eu beaucoup de succès cet 
été. Et certains de nos habitants sont porteurs de projets qui eux aussi contribueront à 
faire connaître notre commune. Alors que cette dynamique continue !! 

Pour terminer, je formule le souhait d’une année riche en réalisations pour Saint-Martin-
Cantalès. Je compte sur vous pour continuer à faire vivre notre commune, pour qu’elle 
reste un endroit vivant où il fait bon habiter. 
 

Pascal ESCURE 



 
 
 

La vie de la commune 
 

Soutien aux élus  

 

Le lundi 3 juillet 2023 s’est tenu le rassemblement des citoyens saint-martinois pour 
témoigner du refus de la violence, pour soutenir les élus agressés et appeler à un sursaut 
civique. 
 
Souvenons-nous … 
Depuis la fin du mois de juin, plusieurs communes en France sont le théâtre de troubles 
graves, qui ciblent les mairies, les écoles, les bibliothèques, les agents et certains élus, 
jusqu’à leur domicile. 
 
Dimanche 2 juillet, l’association des maires de France lance alors un appel pour le retour 
à la paix civile. 
 
Malgré l’annonce tardive et une organisation de dernière minute, de nombreux 
administrés ont répondu à l’appel de Pascal ESCURE et  se sont réunis devant la mairie 
à midi.  
De nombreux messages de soutien ont été reçus au secrétariat de la part de celles et 
ceux qui étaient retenus par leurs obligations professionnelles, ou partis vers leur lieu de 
villégiature.  
 
En l’absence de monsieur  le Maire et du 1er Adjoint, c’est Catherine LAFAGE, seconde 
Adjointe qui a lu le message de l’association des maires de France.  
 
Preuve une fois encore que notre petite commune sait se mobiliser autour de ses élus 
pour donner de la voix dans les moments importants ! 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 

Quand le Tour du Cantal Pédestre et le théâtre de rue font escale à Saint-
Martin-Cantalès… 

 

Il y avait foule à Saint-Martin-Cantalès en ce mercredi 16 août ! La journée avait 
commencé avec une étape du tour du Cantal pédestre 2023 : 2 parcours balisés et 50 
marcheurs présents qui ont pu profiter, sous le soleil, des nombreux sentiers de 
randonnée alentours. En partant de la mairie, les promeneurs du jour ont pu faire le tour 
de la commune, avec point de ravitaillement aux environs de midi, et petit 
rafraichissement au moment de passer à proximité du domaine des Treize Vents. 

Après l’effort, le réconfort !!  

Rendez-vous était donné devant le local de chasse à 19 heures pour découvrir le 
spectacle « Les Misérables », revu et corrigé par les Batteurs de Pavés. Ce fantastique 
duo, un brin déjanté mais tellement rigolo, a revisité, à sa manière, la célèbre œuvre de 
Victor Hugo pour le plus grand plaisir du public venu en nombre assister à cette 
représentation Champ-Libre 2023. 

Et comme à Saint-Martin-Cantalès, on aime bien finir les journées par un petit moment 
gustatif, festif et convivial, ce sont pratiquement 200 couverts qui ont été servis par le 
Tout-Terrain Club Les Gaulois dans la cour de la mairie. 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 

Les gestes qui sauvent 
En ce dimanche 24 septembre, élus, agents, présidents des 
associations communales et habitants s’étaient donné rendez-
vous à la mairie pour suivre la formation GQS, mise en place par la 
municipalité et Groupama.  

Accueillis par Pascal ESCURE, l’Adjudant-chef Gabriel 
COQUILLARD, sapeur-pompier formateur du Centre de secours 
de Pleaux et Martine GARCELON, présidente de la caisse locale 
Groupama « Bertrande et Maronne » , les participants ont pu 
découvrir et même pratiquer sur mannequin les gestes à mettre en 
œuvre lors d’accidents de la vie quotidienne ou de situations 
exceptionnelles. 

L'objectif de cette formation est d'empêcher l’aggravation de l’état de la victime et 
préserver son intégrité physique en attendant l’arrivée des secours. 

Au programme, l'apprentissage de la notion de danger et de protection de l'urgence et 
surtout, savoir comment alerter. Ensuite, savoir quels sont les premiers gestes à effectuer 
sur une hémorragie externe, quelles sont les positions d'attente, comment pratiquer une 
PLS, que faire en cas d'arrêt cardio-respiratoire, comment pratiquer un massage 
cardiaque et se servir d'un défibrillateur. 

Beaucoup de points importants que Gabriel COQUILLARD a abordé de façon très 
pédagogique, en répondant aux questions de chacun. 

Elle a également permis aux présents de se familiariser avec le défibrillateur, qui 
rappelons-le, est disposé sur la façade de la mairie.  

Après deux heures d’échanges et de démonstrations, les participants ont reçu une 
attestation de formation de la part de l’Adjudant-chef COQUILLARD. Madame 
GARCELON quant à elle, a remis un mini kit d'urgence aux « élèves » du jour.  

Tous sont repartis ravis de l’opportunité qui leur a été donnée de se former aux premiers 
gestes qui sauvent. D’autres dates seront programmées dans le courant de l’année afin 
que membres des associations et habitants puissent se former à leur tour. 

A l’issue de la rencontre, un petit casse-croute a été offert par la municipalité dans la cour 
de la mairie.  

 

  

https://www.facebook.com/groupama?__cft__%5b0%5d=AZU4a86nNdWmPb7xRrqRvoRz2G8YUeiQqwlRvprm2KpHG7ioWcvz439SLW3bZ3oyqSuRHph2peAUUygPHpW-urSBoyoQtfmC6kuwmBQNVYbSTF1SKycfF-WYHPvO1xkYWDM&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/gabriel.coquillard?__cft__%5b0%5d=AZU4a86nNdWmPb7xRrqRvoRz2G8YUeiQqwlRvprm2KpHG7ioWcvz439SLW3bZ3oyqSuRHph2peAUUygPHpW-urSBoyoQtfmC6kuwmBQNVYbSTF1SKycfF-WYHPvO1xkYWDM&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/gabriel.coquillard?__cft__%5b0%5d=AZU4a86nNdWmPb7xRrqRvoRz2G8YUeiQqwlRvprm2KpHG7ioWcvz439SLW3bZ3oyqSuRHph2peAUUygPHpW-urSBoyoQtfmC6kuwmBQNVYbSTF1SKycfF-WYHPvO1xkYWDM&__tn__=-%5dK-R


 
 
 

Opti'soins Grossesse, déjà 1 an 
 
C’est avec grand plaisir que nous avons reçu courant septembre, une petite plaquette 
anniversaire retraçant la première année d’opti’soins. 
Les deux derniers bulletins municipaux vous ont permis de découvrir, puis de suivre cette 
aventure sur notre commune, qui s’est couronnée par la naissance d’Archie HESS. 

En chiffres, l’aventure peut se résumer à 4 départements, 19 communes visitées, 110 
communes inscrites au dispositif d’intervention, déjà 16 naissances…. Et de 
nombreuses autres à venir. 

En terme de communication, le petit camion a été vu et revu à la télé, sur le web et 
dans la presse écrite… Comme nous sommes chauvins, nous retiendrons le passage à 
la maison des maternelles sur France2 en janvier 2023, et un bel article dans la 
Montagne. 
Dans cette petite plaquette, nos sages-femmes préférées disent un grand merci aux élus 
locaux et aux personnes qui se sont mobilisées autour de ce projet. 
A notre tour de leur dire un grand merci pour avoir créé opti’soins, monté cette équipe 
médicale au top et d’être ce qu’elles sont : des soignantes bienveillantes et impliquées 
dans le parcours de soin et l’aventure qu’elles ont construite. 
Nous serons heureux de les accueillir de nouveau sur la commune. 
Cher(e)s habitant(e)s, à vous de jouer !  
Pour les contacter : 07.88.94.87.85 – mail optisoins@chu-clermontferrand.fr 
 

Les p’tits bonheurs solidaires 

Une nouvelle association vient de voir le jour sur le nord-Cantal. L’objectif est de 
confectionner divers projets couture, crochet, tricot afin de participer aux différents 
challenges, tel Mon Bonnet Rose, Lovely Solidarity, Soie Rouge… 
Cette jeune association  recherche des 
bénévoles, cousettes ou pas, afin de 
mener à bien tous ces projets. Elle 
recherche aussi des matières 
premières (tissus, laine , coton, fils, 
matériel de couture) afin de se lancer 
dans ses premières confections.  
 
Alors vous avez envie de participer ou 
des choses à offrir ? Vous pouvez 
contacter Marie-Pierre NOYER qui est 
notre référente sur la commune. 
Les ateliers démarrent en février et sont 
ouverts à tous. Ils auront lieu à Pleaux, 
Mauriac, Arches, Chaussenac et Saint- 
Martin-Valmeroux. 
Contact : 
lesptitsbonheurssolidaires@gmail.com 
Isabelle 06.78.43.63.40 ou Audrey 06.31.25.78.12 

https://www.facebook.com/mairie.stmartincantales?__cft__%5b0%5d=AZXzJvw4DIFqOcaVf7lyG7Zyer4DhVwfX8N9m6gizO12CHWZYDX8HQ6ErsLaWrzWz81QjR2rsFjddgLArKca4N4SDVeXfzuu15vJJWBWNWWclvuD_0WFKDwDhlsAuPk4lBJRWRcVOyof8AV3JaqkV6SZuWyyTHCyqUkIZvcV4Df2Fg&__tn__=-%5dK-R
mailto:ptisoins@chu-clermontferrand.fr%0d
mailto:ptisoins@chu-clermontferrand.fr%0d
mailto:lesptitsbonheurssolidaires@gmail.com


 
 
 

Commémoration du 11 novembre 

 
C'est entre deux averses et sous un bref rayon de soleil que s'est tenue la cérémonie de 
commémoration du 11 novembre devant le monument aux morts de la commune.  
105 ans... 105 ans que dans un petit wagon au cœur de la forêt de Compiègne l'armistice 
était signé... 
Cette date du 11 novembre mettait fin à une guerre mondiale qui fit plus d'un million de 
morts et presque six fois plus de blessés et de mutilés. 
La der des ders... C'est ainsi que le conflit fut surnommé, tant la destruction engendrée 
n'avait jamais connu d'équivalence jusque-là. 
De 1918 à nos jours, l'histoire nous apprend que les batailles ne se sont jamais arrêtées 
et que les conflits perdurent, civils et militaires y perdant la vie à travers le monde. 
C'est avec une dimension peut-être plus particulière au vu de l'actualité que s'est tenue 
la commémoration cette année, en présence de nombreux administrés. 
Après la lecture du message du ministre des Armées et de la secrétaire d’État chargée 
des anciens combattants et de la mémoire, Pascal ESCURE a procédé à l'appel des 
soldats morts pour la France. Le dépôt de gerbe fut suivi d'un moment de recueillement. 
A l'issue de la cérémonie, un vin d'honneur offert par la municipalité a été servi en mairie. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
 

D. Aimé  
 

 



 
 
 

Ressources humaines 

Jean Sakubezak 

Cet automne, la collectivité a 
accueilli Jean SAKUBEZAK, élève en 
troisième de l’enseignement 
agricole à la MFR de Marcolès. 

Durant ces deux périodes de stage, 
Jean a suivi son tuteur, Alexandre 
BRAY, dans ses journées d’agent 
technique. 

Il a ainsi pu appréhender ce qu’est le 
quotidien des agents d’une 
collectivité, les moyens matériels 
mis à leur disposition et bien 
évidemment, participer aux 
différentes missions de son tuteur. 

Entretien des chemins et des 
espaces verts, ramassage des 
encombrants, petits travaux dans 
les bâtiments communaux et 
nettoyage du cimetière, tel a été son 
quotidien durant les deux périodes 
de stage. 

Appliqué, Jean a activement 
participé au nettoyage du cimetière 
avant la période de Toussaint : désherbage, remblaiement de certains endroits du 
cimetière pour donner suite à la reprise des concessions, gravillonnage des allées. Nous 
lui souhaitons bonne continuation et le remercions pour son implication. 

Le résultat en images : 

 

  



 
 
 

Le mot des associations 
Balades entre Maronne et Bertrande 

Un exercice 2022/2023 
bien rempli avec au 
programme cette année 
pas moins de 8 sorties 
concoctées avec soin par 
notre guide/sherpa et 
secrétaire Jean-Luc 
ROUVIER.  
Ces 8 sorties (contre 6 
l’année dernière), ont fait 
la part belle aux sommets 
emblématiques du Cantal 
(le pas de Peyrol dans le brouillard, le plomb du Cantal que certains ont gravi pour la 
première fois) et aux vallées éloignées et inconnues pour beaucoup (Brezons). C’est, 
semble-t-il, une des particularités bien appréciées de notre association que de proposer 
des sorties en montagne aux novices. Parmi les nouveautés cette année, il faut noter une 
sortie hivernale en raquettes qui a visiblement été un succès à réitérer. Enfin, il y a eu des 
balades plus conventionnelles, plus proches de chez nous (Fontanges), et bien sûr une 
balade incontournable dans le cadre de la fête de Saint-Martin-Cantalès. Avec ses 31 
adhérents en 2023 (28 l’année dernière, 33 l’année d’avant), BMB fait preuve d’une belle 
santé. Il faut  noter qu’environ 20 % de ses adhérents sont des nouveaux, ce qui est très 
réconfortant pour l’avenir ! 

L’ACCA 

La saison de chasse a bien commencé pour les chasseurs de Saint-Martin-Cantalès avec 
la participation de l’ACCA le 22 et 23 juillet à la fête de la chasse de Fontanges où se 
trouvait une exposition de chiens courants ainsi 
qu’une buvette et de nombreux stands présents. 

 Les évènements à venir : 

 -       Le 2 et 3 mars 2024 :  Concours de meutes 
dans la voie du sanglier à Arnac. 

 -       Le 1er Week-end de juin les membres de 
l’ACCA organisent le traditionnel repas des 
chasseurs, avec  buvette et repas ouvert à tous.  

En espérant vous voir nombreux à ces 
évènements ! 
 



 
 
 

Le Tout-Terrain Club Les Gaulois 
 
Toute l’équipe du Tout Terrain Club Les Gaulois espère que vous avez passé de 
joyeuses fêtes de fin d’année et vous souhaite une très belle année 2024 !  
 
Les Gaulois étaient mobilisés pour la première sortie de l'année 2023, le 
dimanche 18 novembre.  
Du côté des quads, une balade de plus de 90km au compteur, qui leur a permis d'admirer 
les beaux paysages de Saint-Martin Cantalès et des communes alentours 
 
Du côté des 4x4, les Gaulois ne plaignent pas leur matériel ! Un peu de casse mais un 
esprit d'équipe et d'entraide a suivi le groupe tout au long de la sortie. Moins de kilomètres 
à son actif mais le tracé de Pascal, notre gaulois le plus fou, a donné du fil à retordre à 
nos pilotes !  
La soirée s'est clôturée par un bon repas chaud pour requinquer nos troupes !  
 

 Les Gaulois vous attendent pour la Fête Patronale organisée par le Comité des 
Fêtes de Saint-Martin-Cantalès. Pour cette occasion le TT Club lance pour la toute 
première fois une Course de Caisse à Savon Folklorique.  

 
 Que vous soyez débutants, amateurs ou passionnés, venez relever le défi en solo 

ou en équipage, et faites preuve d'imagination pour créer la plus belle, la plus 
rapide et la plus originale des caisses à savon. 
 

 3 points clés à respecter obligatoirement : système de guidage, système de 
freinage et protection des occupants.  

 
Renseignements à l’adresse mail :  ttclublesgaulois15@gmail.com 
Gauloisement 
 
 

 
  

mailto:ttclublesgaulois15@gmail.com


 
 
 

 

 

 

 

 

 

  



 
 
 

Le comité des fêtes 

Le comité des fêtes vous souhaite une bonne année 2024 
Alors que le gui et le houx encadrent nos vœux, que cette nouvelle 
année déborde de joies et de moments chaleureux. 
Que les jours à venir soient remplis de réussite et de bonheur, que 
chaque nouveau jour vous apporte son lot de surprises et d'émerveillement. 
Puisse 2024 être l'année de toutes les réussites, et que vos rêves les plus chers 
commencent à se réaliser. 
De tout cœur, une année pétillante et radieuse ! 

Le 3 décembre 2023 a eu lieu la 1ère édition du marché de Noël de 
Saint-Martin-Cantalès. 

24 exposants ont répondu présent à notre invitation, la foule aussi !  

Ce fut un après-midi rempli de convivialité, d'échanges, de rencontres 
autour du vin chaud et du chocolat préparé par le comité. 

Les artisans-commerçants ont présenté des stands divers et variés, où 
chacun a pu trouver son bonheur. 

Nos apprentis crêpiers  n'ont pas ménagé leur peine pour vous régaler : 
grâce au bénéfice de la vente de crêpes, un don a été envoyé au 
Téléthon. 

Le Père Noël est venu à la rencontre des tout-petits, mais aussi des plus grands en 
distribuant papillotes et clémentines. 

Il s'est prêté au jeu de la séance photo dans un joli décor, installé pour l'occasion. 

Nous remercions le lutin Noémie pour son joli conte de Noël écrit pour les enfants, qui 
étaient nombreux à s'être donné rendez-vous 
cette après-midi-là, ainsi que nos maquilleuses 
du jour qui ont fait le bonheur des plus-petits. 

La tombola fut une grande réussite. Mme Aline 
TAILLÉ a gagné le 1er lot : une panière gourmande 
d'une valeur de 100 euros. 

Les enfants aussi ont eu leur tombola et sont 
repartis enchantés. 

La soirée s'est clôturée par le feu d'artifice offert 
par la municipalité, pour le plaisir des yeux. 

Nous vous donnons rendez-vous le 6 juillet 2024 à 
l'occasion de la fête patronale. 

           Le bureau  du comité des fêtes  



 
 
 

Du côté de la mairie. 
L’agence postale communale : un service de proximité. 

Peu de gens y pensent, mais Saint-Martin-Cantalès a une agence postale communale !  

Services postaux : 

 Tout affranchissement manuel (lettres et colis), 
vente de timbres-poste à usage courant, timbres 
pour l’affranchissement des envois de + de 20 
grammes et des envois à l’international. Vous y 
retrouverez également la gamme des prêts à 
poster, les emballages colissimo France, la 
possibilité de déposer des lettres et colis en 
recommandé, contrat de réexpédition sur 
courrier… 

 Dépôt de colis retour pré-affranchis sur internet, 
retrait colis 

Services financiers : 

 Retrait et dépôt d’espèces sur compte  CCP et livret épargne, par chèque ou carte 
bancaire la banque Postale 

Ce service public est bien évidemment ouvert à tous. Aux saint-martinois mais aussi aux 
habitants des communes alentours. 

Horaires d’ouverture : 
 Lundis, mardis, jeudis et vendredis, de 9 h à 12h et de 13h30 à 15h30. 
 
Le P’tit Commerce 

Comme vous le savez, notre commune a la chance d'avoir 
son p'tit commerce le week-end. Et si vous ne le saviez 
pas, partagez l'info !!!! 

Ouvert les samedis et dimanches matin, Fabrice de La 
Pizza des Volcans vous propose pains et viennoiseries 
maison, fruits et légumes … 
Et le reste de la semaine, vous pouvez retrouver notre 
épicier dans son camion pizza aux points habituels. 
Seulement, les vacances approchent...  
Pour mieux se retrouver le 23 février, 9 chemin de l’Église 
(Ancienne poste) 

Contact : 06.80.76.32.58 

https://www.facebook.com/lapizzadesvolcans?__tn__=-%5dK*F
https://www.facebook.com/lapizzadesvolcans?__tn__=-%5dK*F


 
 
 

Le petit coin des infos pratiques 

Cette année, ce sont les élections européennes  

Vous êtes un nouvel arrivant sur la commune et 
vous souhaitez d'ores et déjà vous inscrire sur les 
listes électorales ? 
Faites vous-même votre inscription en ligne sur 
https://www.service-
public.fr/particuliers/vosdroits/R16396 
C'est simple, sécurisé et votre demande sera 
transmise directement en mairie 
 
 
Besoin de faire (ou refaire) un titre d'identité ? 
Comme vous le savez, la demande de création de carte 
d'identité ou de passeports est une démarche 
connaissant un accroissement sans précédent ces 
dernières années. 
Les communes équipées du dispositif de recueil de 
titres ont acquis une grande compétence technique 
mais leur effort peut encore être largement soutenu par 
une meilleure préparation du dossier en amont par les 
usagers. 
Les petites communes ne disposent plus de CERFA de 
demande papier à distribuer aux administrés. 
Vous devez alors effectuer la pré-demande en ligne : 
https://passeport.ants.gouv.fr/demarches-en-ligne 
Vous aurez besoin d’une photo d’identité de moins de 6 
mois, de votre ancien titre, d’un justificatif de domicile 
et d’une copie de votre acte de naissance datée de 
moins de 3 mois. 
Si vous n’avez pas la possibilité de le faire, vous pouvez vous rendre en amont et sur 
rendez-vous dans une commune équipée du dispositif de recueil, en possession des 
pièces justificatives, afin d’effectuer la demande auprès d’elle. 
Il ne vous reste plus qu'à prendre rendez-vous dans une des communes ci-après : 
Aurillac, Arpajon-sur-Cère, Massiac, Mauriac, Maurs, Murat, Riom-ès-Montagnes, Saint-
Flour et Ydes. 
 
Etat-Civil 
Deuxième semestre 2023 
 

P.A.C.S : Le 14 décembre 2023, entre Margaux DEGRELLE et Nick HESS du domaine des 
treize vents 
 

https://l.facebook.com/l.php?u=https%3A%2F%2Fwww.service-public.fr%2Fparticuliers%2Fvosdroits%2FR16396%3Ffbclid%3DIwAR3IouPJvSQyiTNzB-qZZDtLr9Y0NHVczIFJL-Nh84oKH0saNUPE2ISV-vo&h=AT1-d_Go2Llid6dVQ-W-s9XVIgLNtML5arjDKWkpe5GrJcKKdFmtIKGgIPGIYu6H0fwVnKcILv_yL7iTgAa_QT7dP-54zVU00LkAFGG6jQuJqPVxPUDResxqimxf6B66F20y&__tn__=-UK*F
https://l.facebook.com/l.php?u=https%3A%2F%2Fwww.service-public.fr%2Fparticuliers%2Fvosdroits%2FR16396%3Ffbclid%3DIwAR3IouPJvSQyiTNzB-qZZDtLr9Y0NHVczIFJL-Nh84oKH0saNUPE2ISV-vo&h=AT1-d_Go2Llid6dVQ-W-s9XVIgLNtML5arjDKWkpe5GrJcKKdFmtIKGgIPGIYu6H0fwVnKcILv_yL7iTgAa_QT7dP-54zVU00LkAFGG6jQuJqPVxPUDResxqimxf6B66F20y&__tn__=-UK*F
https://l.facebook.com/l.php?u=https%3A%2F%2Fpasseport.ants.gouv.fr%2Fdemarches-en-ligne%3Ffbclid%3DIwAR1fTATs51q2-1iLSInQpXJLk7JTUP0LYTeifJW74MEBXeg9r-cwvZq6rfo&h=AT3GNkIcQJTzYAq-jYXIPPuKYlAEMmiI4gdmAbUthp-5bMWcFoUYlRQCd-_8Rj95i6QRjLXg4C55clQWFBDuPJY8gTBJcSsvCk4_cpdJMVzLqntZtIhn6-eB6adLz_wxJjf7&__tn__=-UK*F


 
 
 

 
Tri et gestion des déchets 
 

Les ordures ménagères 
La communauté de communes a entamé une réflexion 
sur le positionnement des containers d'ordures 
ménagères afin d'optimiser le travail des agents et les 
manœuvres à effectuer avec le camion de ramassage. 
Il est donc possible que votre container habituel ait été 
positionné sur un nouvel emplacement. Vous êtes donc 
invités à le laisser en place sous peine de le voir rester 
plein. 

Afin de limiter le coût de la gestion des déchets, il est 
demandé aux usagers de bien respecter les consignes de 
tri, de ne pas hésiter à apporter les encombrants en 
déchèterie. En effet, les agents en charge de la collecte 
des ordures ménagères et des bornes de tri ne récupèrent 
pas les objets ne relevant pas de leur tournée.  

C’est donc en vue d’augmenter et de faciliter la pratique du tri que les horaires d’accès 
aux déchèteries intercommunales ont été modifiés. 

Une rencontre est prochainement prévue entre Pascal ESCURE et Alain MOULARA, 
responsable des services techniques de la communauté de communes, afin de faire un 
bilan sur la collecte des ordures ménagères et le point d’apport volontaire. Sera 
également évoqué la mise en place de composteurs, individuels ou collectifs, qui est de 
la compétence de la communauté de communes. 

  



 
 
 

Pele-mèle d’images 
Cette année, marché de Noël oblige, les agents 
communaux et le comité des fêtes ont mis le paquet sur la 
décoration ! Pas d’illuminations grandioses ni de renne 
géant mais quelques bouquets de houx, des sapins 
enguirlandés, quelques lumières sur les bâtiments 
communaux et les fameux bonshommes de neige de 
récup’ !  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


